



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Rdición completa, 1 pta. 50 cént. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Rdición local: 1 pta. al mes en Murcia y 3'50 al trimestre fuera.—Ultramar y extranjero: 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se- llos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 cént.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.—En MURCIA, en la redacción y administración, Zoco, 5.—MADRID, la Agencia Ecuamez, Preciados, 35.— BARCELONA, Cayetano Cornet y Mas, Fernando VII y Arolas, 5; Roldán y Comp.º, Recullera, 41, entrada por la de Aglá, 9; F. C. Bartrina, Tallers, 2.—PARIS, [Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Sanvadra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURGO, (Alemania) Adolfo Steiner, expendedor de anuncios.

LA PAZ DE MURCIA.

La redacción de LA PAZ saluda hoy á la Real Familia y repite sus homenajes de adhesión y respeto á la dinastía, con motivo de los días de S. M. la Reina D.ª Cristina.

Nos hemos hecho cargo del caliente artículo que nuestro colega «La Provincia» publica en su número del domingo, apropiado del cobro de contribuciones atrasadas á los huertanos. En gran manera deploramos que las cosas hayan llegado al extremo que han llegado, pues nosotros somos contribuyentes y sentimos lo que á esos de la huerta ó de la ciudad, les sucede por negligencia de los mismos ó sin que les deba suceder. Siendo esto así, lo mejor es acudir á los Tribunales, sin molestarse en levantar mas el grito en la prensa. ¡Duro con el que falta á la ley!

Ya ha llegado el Sr. Banquells y se halla encargado del Gobierno de la provincia. Aparece de sus amigos, los inmundos están de enhorabuena, pues confiamos en que desapruebe la paralización de todos los asuntos.

Se anuncia que el partido federal publicará desde primeros de Agosto un periódico que será órgano de sus aspiraciones. El nombre que ha de llevar parece que corre de cuenta del presidente del comité provincial el dario.

Una lamentable noticia que ha comunicado el telégrafo, quizá sea parte á retrasar el proyectado viaje del Rey por algunos días. Los cónsules de España y Francia se han visto ignominiosamente expulsados de la república de Haití y es claro que el Gobierno de S. M. católica no puede dejar impune semejante hecho. Así es que se anuncia un consejo extraordinario, en el cual se examine el asunto.

Arabi-bay, que ha excitado por medio de una proclama, tal vez demasiado enérgica, los sentimientos musulmanes se ha dado á sí mismo el placer de una trágica resonancia. En el Cairo y en otras ciudades, la acción ha seguido de cerca á la palabra, y la catástrofe ha coronado el santo ardir de la independencia mahometana. Un degüello horrible que comenzó por los judíos, ha respondido á las excitaciones de Arabi en diferentes puntos.

El rumor público dista mucho de dar por terminado el incidente de las negociaciones africanas sobre la factoría de Santa Cruz de Mar Pequeña, y se obstina en suponer que en definitiva la entregaremos mediante unas ó otras compensaciones. El hecho de propender á la cesion por dinero, una nación tan pobre como Marruecos, es bastante para olvidado.

En Portugal han ocurrido disturbios que estuvieron á punto de comprometer el pabellon Español. En Puerto Príncipe ha estallado un voraz incendio que estuvo á punto de destruir la capital entera. Ochenta y tres casas han perecido consumidas por las llamas.

Por la Secretaría general de la Sociedad económica de Cartagena, se ha contestado á su socio correspondal en esta capital, Sr. Agulló, que á consecuencia de hallarse aquella Corporacion en vacaciones reglamentarias y á su vez en el periodo de reorganizacion, acso no la sea posible, por mas que lo sienta, concurrir á la Exposicion agrícola-minera, que ha de tener lugar en esta capital durante los días de feria.

«En su día, añade el Secretario general D. Francisco de P. Moreno, tendré el honor de trasmitir á la Sociedad su patriótico y desinteresado ofrecimiento, y en la seguridad del agrado con que verá el celo de su digno socio correspondal, me permito en su nombre anticiparle sus mas expresivas gracias.»

Aplaudimos con gusto el acendrado amor al país, que tiene acreditado nuestro particular amigo y distinguido colaborador, Sr. Agulló, y su celo por el cumplimiento del deber que se ha impuesto al aceptar el honroso y bien merecido cargo que aquella ilustrada Sociedad le confiere. También elogiamos con placer la galantería y el buen deseo del Sr. Secretario general de aquella ilustrada Sociedad económica, la cual indudablemente hubiera prestado

su cooperacion, á no haberse encontrado en el periodo de vacaciones reglamentarias.

Con igual objeto, y en el mismo concepto se dirigió el Sr. Agulló á la económica de Lorea, de la que aún no ha recibido contestacion.

Si al número de los objetos reunidos, que es ya muy considerable, corresponde el valor de ellos, la rifa de beneficencia de la próxima feria debe ofrecer grandísimos resultados, que sobrepujan á la que inició la comision de feria de 1876.

El ingeniero jefe de minas, D. Vicente Martínez Villa, sale á operaciones al término de Muzarron, en los que se ocupará hasta 16 de Agosto.

En Lorea han fallecido el joven don Antonio Garcia-Tornel Montegrifo, y D. Enrique Barberán.

A pesar de la ausencia de tantas personas significadas en nuestra alta sociedad, la Glorieta estuvo ayer concurridísima, y nuestras bellas lucian elegantes trajes y preciosos adornos que realizaban sus naturales y muy preciados dones.

Las dos músicas animaron muchísimo el paseo con las escogidas piezas que dejaron oír, desempañadas con conciencia.

El sillero no ha de sentir este año los efectos del verano.

En el Juzgado de Cartagena se sigue causa á un bárbaro por un delito bestial cometido con una niña de 9 años del barrio de San Anton, en cuyo delito parece es reincidente.

La escasez de recursos del Ayuntamiento de Cartagena le priva el concurrir á la Exposicion con efectivo segun deducimos de un suelto de «El Conciliador».

Algunos de los que toman billetes de ida y vuelta para Cartagena, de los valederos por 36 horas, se nos quejan de que solo sirven para 24 cuando se utilizan en el tren corto de la tarde, pues cumplen aquellas una hora antes de la salida del tren corto de la mañana. ¿No podría perder la compañía esa hora y evitar que paguen doble billete los que, por ignorarlo, aprovechan un tren al que creen tener derecho y no les sirve?

Lorea, á pesar de su ilustracion, aun no ha establecido el sistema métrico-decimal. El Alcalde dirá que para hacer lo que en Murcia y Cartagena, que por falta de energia no rige ni el sistema antiguo ni el novísimo, mejor es no abandonar aquel.

¿El jefe de Fomento no podría influir para que en toda la provincia se cumpliera con la ley en esa materia?

«La Luz» de Caravaca anima á los agricultores de aquel partido judicial á que concurren con sus productos á la Exposicion, y censura que su Ayuntamiento solo ofrezca su apoyo moral.

Con el título de Calderon de la Barca se ha formado en Caravaca una sociedad dramática que inaugurará sus tareas en las fiestas del Salvador.

Está sin contratar el servicio de caballos de las corridas de toros de Caravaca.

Los empleados del Ayuntamiento de Lorea siguen á la luna de Valencia en cuanto á las pagas.

A los aficionados á minas se les prepara en Lorea un bonito negocio con fabulosas riquezas. ¿Será como el oro de las de este término, en que solo creo ya «El Noticiero»?

En Lorea, á pesar de la seguridad con que cuenta Cartagena para establecer la Audiencia, no desisten de reclamarla. Al efecto, despues de reuniones del Ayuntamiento, asociados y mayores contribuyentes, han acordado conferencia con el Ministro de Gracia y Justicia, una comision de dicha ciudad.

De S. Javier nos escriben quejándose de lo que extrema sus derechos el arrendador de consumos, obligando esto á que los introductores de especies gravadas tengan que proveerse de la instruccion vigente para conocer hasta qué punto son aquellos efectivos y legales.

Entre otras varias personas, se encuentran enfermos en Cartagena á consecuencia de mordeduras de perros, el inspector de vigilancia señor Munilla,

el ordenanza del Sr. Sub-gobernador Antonio Zapata y un señor Morales hijo del amo de una taberna del Molinete. Al Alcalde de esta capital le decimos con este motivo: «Cuando las barbas de tu vecino...»

Leemos en «El Diario»:

«Por mas que se haya ausentado tenemos que decir en alabanza del señor Bieza, que merced á gestiones suyas se han conseguido dos mil duros de la Junta de Senadoras y Diputados, cuya cantidad está destinada á indemnizar á unos colonos de Nonduermas, cuyas hojas se estraviaron en las estadísticas, no se sabe com, y á indemnizar tambien otras pérdidas que todavía no han sido socorridas. Es probable, que si el Sr. Banquells tarda mucho en venir á encargarse del mando de esta provincia, cite el gobernador interino á sesion á la junta local de socorros, para acordar lo que proceda sobre estos extremos.»

En Ceutí se ha terminado el apéndice al amillaramiento, y en Alado el reparto de la contribucion territorial.

Los directores de las bandas no nos han enviado hoy los programas de mañana.

Los industriales que con arreglo al reglamento hoy vigente tienen derecho á formar gremio y que antes no fueron citados por no concedérselo el provisional (van á ser citados, ó para ellos y en esta parte no rige el reglamento apesar del art. 2.º del real decreto de 13 del corriente?)

Disidencias de un matrimonio que habitaba en la calle de Jesús y María de Cartagena ocasionaron que el día 19 persiguiese el marido á su mujer con un cuchillo, y que esta, huyendo del feroz esposo, se arroja desde el terrado á la calle; la esposa estaba en cinta de cinco meses y falleció poco después en el Hospital de Caridad.

O nosotros vemos lo que los demás no ven, ó no merece el asunto ocuparse de él.

Decimos esto porque vemos que nuestras denuncias sobre el alumbrado no tienen acogida, ni en la direccion porque no se corrigen, ni en el Ayuntamiento cuando no se pone remedio, ni en la prensa porque nada dice.

Anteanoche estaba apagada una luz de la plaza de Palacio; las de las esquinas de los Sres. Gomez y Alix en la plaza de Catina no alumbraban, y las de las esquinas del Registro y de la calle de Sardoy en la plaza de este nombre tampoco daban luz.

La parroquia de S. Bartolomé se traslada á Sta. Catalina decididamente.

Mañana vuelven á reunirse en mayor número algunos feligreses de S. Lorenzo para tratar de fiestas.

Los vecinos de la Merced parece que ya se ocupan de la de la virgen de los Remedios.

Dice «La Fusta» de Lorea:

«Si no estamos mal enterados, se halla prevenido en la Ley de Enjuiciamiento civil, que se publiquen los edictos en los periódicos de la localidad.

Lo recordamos á quien correspondiera. Estimado colega: no sabemos que es mejor, que se cumpla ó no se cumpla lo prevenido, á nosotros se nos han enviado algunos y por fas ó por nefas no los hemos cobrado; de los avisos para los gremios que la instruccion manda se publiquen, tenemos varios recibos que no nos han abonado los Jefes económicos; en el Ayuntamiento no hay costumbre de pagar ningun anuncio; en fin, aquí la prensa carece de los recursos y apoyo que en otras partes le dá vida.

El 24 de Agosto se substará en lo Intendencia militar y en las Comisarias de guerra de Alicante, Cartagena, Castellon, Morella, Murcia y Albacete el suministro de aceite de oliva de segunda clase, carbon y paja larga para el relleno de jergones y cabezales.

El ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha, cuarta edicion de la Academia. Se vende á 60 reales en la imprenta de LA PAZ.

REVISTA DE MADRID.

Hace pocas noches la calle de Alcalá estaba completamente intransitable. Desde la esquina de Fornos á la Cibeles alineábanse las mesas de pino mal cu-

biertas de paños blancos en que las pequeñas industrias aglomeraban santol de burro, tientos de albahaca, medallas de la Virgen, rosquillas de las que sobraron en San Anton, San Ildefonso y San Isidro, trastos viejos que dentro de dos meses figurarán en el paseo de Atocha durante las próximas ferias, estampas milagrosas, cromos, rosarios y toda esa porcion de chucherías que las fiestas populares ponen al alcance de las fortunas mas modestas. Desde la Cibeles á la puerta de Alcalá no se veia mas que una nube de humo, entre la cual agonizaban aquí y allí algunas lucecillas mas propias para dar idea de las tinieblas que nos rodeaban, que de la luz que representaban tan indignamente: eran las buñoleras ambulantes en que los buñuelos por libras y el aguardiente por litros se ofrecen á la glotonería del pueblo, glotonería bien modesta, que en último extremo llega á contentarse con unos cuantos céntimos de masa acitosa y otros cuantos céntimos de líquido alcohólico.

Celebrábase, como era de rigor en tal noche, la verbena de la Virgen del Carmen.

No es la del Carmen una de esas verbenas clásicas que mas pueden excitar la atencion del curioso y convertir la hácia el estudio de las costumbres populares. Por el sitio harto céntrico en que se celebra, el pueblo escasea en ella; y ya se sabe que el pueblo es el gran elemento en esta clase de fiestas. Las luces que profusamente la iluminan se prestan poco al misterio que parece de enj en tales casos. Ni hay allí alamedas sombrías como en la orilla del Manzanares, ni ancho llano como en el Prado, en cuyas sombras se extravien los amantes y dejan de ver claro los maridos. No hay tampoco en esa calle gente del bronco como en la plaza de Alfigados ó en la calle de la Paloma, que luzca sus pañolones de Manila, sus mantillas de casco y lleno el viento con el eco de sus estrepitosas carcajadas. El ruido de los coches, los metrallazos de los Ripert, los silbidos de los tranvías no dan lugar al silencio preciso para que la guitarra acompañe la fiesta con las quejas y sus suspiros.

Sus suspiros. La verbena del Carmen parece la verbena de los burgueses, una fiesta popular corregida para uso de gentes no muy bien avenidas con las expansiones que nacen del pueblo. Algo así como el Quijote reformado para que sirva de lectura en las escuelas. Una figuranta con el vestido mas bajo y el escote menos corto que sus compañeras de teatro. Una bailarina con pantalones. Vénius vestida convenientemente para ocultar su desnudez. Adán, pintado por una señorita, cubierto de hojas de parra desde la palma de los pies á la punta de las orejas.

No, no es aquí donde se estudian las verbenas y se conoce lo que son, y la razon de su existencia. La verbena requiere campos, fragancia de muchas flores, pueblo y fé.

Y en el centro de las ciudades populares, en una calle de primer orden, nada de esto puede encontrarse. La misma fé no es allí tan expansiva. No se manifiesta, se esconde, cede á ciertas consideraciones...

Las verbenas son tambien entusiasmo, alegría franca, olvido de cuidados y de penas, y esto no puede darlo mas que el pueblo, el verdadero pueblo, que no se preocupa con el mañana, que al terminar la cena de un día no está muy seguro si tendrá almuerzo para el siguiente, y que, sin embargo, toma en brazos á sus hijos, echa por delante á la mujer, y se va á la verbena, como fueron en tal día sus padres y sus abuelos, despertando sus recuerdos de toda la vida para lanzarlos al irse con voz robusta en forma de volés y peteneras.

Para vor esto, lectores, nos iremos, si no os disgusta, á la verbena de la Virgen de la Paloma, cuando llegue la víspera de la fiesta.

Instalado ya de hecho entre nosotros, el calor empieza á hacer de las suyas.

Como si tuviera pendiente un desafío con el termómetro empeñado en sujetarle entre esos pequeños espacios de cristal que llama grados y que son como las argollas de la condena con que la ciencia le ha unido á su trono, apenas amaneco el día, empieza el calor á apretar y el mercurio á subir en su seguimiento. Cuanto mas fuerte es el uno, mas tenaz es el otro. La lucha dura próximamente hasta las tres de la tarde.

A esta hora el calor, rendido de co-

ger y de sudar se debilita, siente que se le van las fuerzas y abandona al campo, el mercurio, á su vez, desciendo poco á poco por el estrecho tubo del cristal, y permanece toda la noche vigilando á su enemigo, y amenazándole con la larga columna que le contiene, como desafiándole de nuevo á que logre romperla, por mucho que se empeñe en conseguirlo.

Y los madrileños — como vulgarmente se dice — somos espectadores obligados de esta lucha, nos liquidamos bajo la acción de un sol de fuego, sudamos como gallegos — símil cuya exactitud no he tenido ocasion de comprobar — y nos pasamos la vida pensando en que tras el verano Dios concedió á los hombres el otoño para darles idea de su bondad y su misericordia inagotables.

Hay quien no se resigna á este papel, y huye, y se marcha lejos del calor, á un punto como el alza de nuestros valores y el crecimiento de nuestra influencia.

Puede decirse que ya quedan en Madrid muy pocas de las familias conocidas. Las que no lo son, pero sin embargo tienen dinero, se han marchado tambien. Los que no cuentan mas que con sus recursos andan muy atareados contando sus ahorros del año; calculando por su peso, antes de romperla, el contenido de la lucha por cuya estrecha hendidura semejante á una boca contrita por una sonrisa irónica, fueron introduciendo durante un año el fruto de privaciones sin cuento, el importe de los principios suprimidos, de los postres no comprados, y disponiéndose despues de hechar sus cuentas á salir de Madrid.

Parece esto el abandono de una ciudad atacada por la peste. Ni la despoblacion de Alejandria.

Durante la semana el público que acudia al Circo de Price salía de la funcion conmovido y azorado.

Los leones estaban ya cansados de la capital y se habian propuesto almorzar á Mr. Cardono para celebrar con un banquete de despedida, su salida de Madrid. Todos los esfuerzos que hacia el domador para tranquilizar á los espectadores eran inútiles. El público que exige á los artistas tantas cosas que no están en el programa, no queria que por un exceso de galantería disculpable, Mr. Cardono se dejase comer por sus leones.

Era una lucha de generosidad en la cual, el atrevido capitan cedió, siempre por galantería.

Y cesó yéndose, no con la música, sino con los leones, á otra parte. No respondo de que no se lo coman en el viaje.

Y á propósito de leones. El otra día, en el Retiro, un americano que ha malado muchos reyes de la selva, decia despreciativamente contemplando al que allí tiene cautivo el Ayuntamiento:

—Eso no es un leon; eso es un perro! Y á la mañana siguiente se presentó en la jaula un recaudador del arbitrio sobre los perros, pidiendo cuarenta reales á Su atribulada Magestad. No se dice si los cobró.

Eugenio de Olaverria y Huarte. (Agencia española.)

ULTIMA HORA.

Madrid 22 de Julio de 1882.

Sr Director de LA PAZ. Estimado compañero: el proyecto de coalicion federal está á punto de fracasar.

Ni el grupo que acaudilla el Sr. Márton, ni los federales de Figueras, ni ninguno de los ex-ministros radicales y republicanos, aceptan la trégua propuesta por «La Vanguardia» en un raptó de irreflexion, pues no se necesita una gran perspicacia sino un gran conocimiento de los hombres y de las cosas políticas para comprender que no cabe union, siquiera sea transitoria, entre elementos tan opuestos y contrarios como los que debian formar la coalicion.

Así es que en los círculos políticos no se han seguido con interés los trabajos de los partidarios de la coalicion. Teníase por seguro que esta no llegaría á organizarse apesar de los buenos deseos de sus iniciadores y nadie se ha preocupado poco ni mucho de semejante proyecto.

Véase la última página.

En los momentos actuales en que la atencion pública de Europa está reconcentrada en el Oriente, pa- recenos oportuno reproducir el si- guiente articulo que encontra- mos en un periódico de la ma- ñana:

«España y los Estados-Unidos.—En los círculos políticos de Washington preo- pa bastante la cuestion del canal de Suez. Si la conferencia acordase su neu- tralización y nombrase una comision internacional administrativa a semejan- za de la del Danubio, entonces los Estados-Unidos pedirian participacion en ella, como ya se les acordó en la for- macion del tribunal mixto de Ale- jandria.

El Gobierno americano, dice un peri- ódico de Nueva-York, se entenderia des- de luego con el de España, que domina con mejor derecho que Inglaterra las puertas del estrecho de Gibraltar, por donde tienen que pasar los numerosos buques que hacen el comercio entre los Estados Unidos y el extremo Oriente.

América pediria, no solo formar par- te de la comision del canal de Suez, sino tambien que se admitiese a España su más próxima vecina trasatlántica en el camino de Suez.

Estos son los rumores acogidos por dicho periódico y que reproducimos porque tienen verdadero interés, hoy, que tanto se buscan alianzas y concier- tos, sobre todo con quien pueda hablar fuerte a Inglaterra.»

De esperar es que se acuerde por los representantes de las gran- des potencias la neutralizacion del canal de Suez, y á este fin nos parece que va encaminada la re- serva que se nota en los diplomá- ticos rusos, alemanes y austriacos.

Rusia ha manifestado ya este deseo, puesto que no puede con- sentir que el canal quede sujeto al monopolio y á la intervencion inglesa, porque entonces se ve- rian amenazados sus intereses en el Asia.

Rusia, en uso del mismo dere- cho que ha tenido Inglaterra para hacerse dueña del Indostan hasta las faldas del Tiber, se ha exten- dido por la Tartaria y la Mogolia hasta las fronteras de la China, en términos que no le conviene que Inglaterra pueda tener una influencia directa y decisiva en Suez.

Los Estados-Unidos, que verian en esta influencia el menoscabo de sus intereses comerciales, no puede tampoco consentir en ella, y nada más lógico que se una con España en una cuestion que tanto interesa á ambas naciones.

Dice un colega:

«A pesar del portentoso aparato bélico con que se exhiben los comisionados de apremios, se retiran ya de las casas de Barcelona por la puerta falsa.

Así lo han hecho, por lo ménos, en el almacén de sedería del Sr. Blauxard.

¿Por qué? Los comisionados de apremio que no pueden tener miedo, tienen, en cambio, y por lo visto, conciencia del mal que hacen.

Lo que no tiene Camacho.»

Noticias generales.

La Gaceta de hoy contiene las dispo- siciones siguientes:

Hacienda.—Reales órdenes declarando subsistentes dos cargas de justicia: una á favor del duque de Alba y otra á fa- vor del de Avion.

—Otra resolviendo que no procede admitir la demanda presentada por el doctor D. Luis Diaz Moreu á nombre de D. José María Abella.

Gobernacion.—Real orden separando del cargo de alcalde-presidente del Ayuntamiento de La Palma á D. Manuel del Alcázar.

—Otra desestimando el recurso de al- zada interpuesto contra un acuerdo de la comision provincial de Jaen por don Gil Rey, como concejal del Ayunta- miento de Linares.

Si el pueblo, dice El Debate, realiza lo que él debe realizar, ¿qué falta hace el Sr. Pavia en su ministerio?

Ninguna; y antes, por el contrario, sobra, siendo esta la causa principal de que el Sr. Pavia y Pavia continúe en su puesto.

Sobra, y el Sr. Camacho le defiende á capa y espada, porque, no pudiendo lograr un sobrante en Hacienda, quiere lograrlo en el ministerio de Marina.

El Sr. Pavia y Pavia es, pues, el so- brante de una situacion á la cual le falta todo.

Absolutamente todo.

La cuestion de la contribucion terri- torial va siendo cada día más grave en Jerez de la Frontera.

Do quiera la mente mía sus alas rápidas lleva, un pueblo allí al cielo eleva tristes ayes de agonía, desde el Norte al Mediodía. Camacho al país inmola,

y como fiero le asola con sus leyes insensatas; no van á quedar ni ratas en esta tierra española.

Los planes del Sr. Sagasta, segun El Imparcial:

Primero Seguir mandando hasta Febrero del año próximo, sin crisis.

Segundo. Provocar despues del 8 de Febrero una crisis en esta forma:

El Sr. Martínez Campos se encarga- ra del mando del ejército del Norte y el general Lopez Dominguez del minis- terio de la Guerra.

El Sr. Camacho dejará el departa- mento de Hacienda y le sustituirá el se- ñor Moret.

El ministro de Marina se desembarcará y le sustituirá en seguida el general Beranger.

El Sr. Alonso Martinez volverá á su bufete, y entrará en Gracia y Justicia el Sr. Linares Rivas.

Pasará á Gobernacion el Sr. Albare- da, á Fomento el Sr. Navarro y Rodri- go, y el ministro de Ultramar se que- quedará en su puesto.

D. Venancio Gonzalez ha pedido el ministerio de Estado ó la presidencia del Congreso.

Esto no tiene más contra que puede ser la fábula de La Lechera.

Dice La Crónica de Teruel:

«A 8.000 pesetas y un pico no des- preciable asciende lo que debe pagar esta capital por impuesto de cédulas personales durante el presente año eco- nómico, doble próximamente que en el anterior; siendo lo peor del caso que la mayor parte de esta cantidad correspon- de á las clases ménos acomodadas, ó sea á las incluidas en la undécima.

Cerca de Baeza ha tenido lugar un drama sangriento. Dos hombres que, en union de otros varios, conducian maderas por el Guadaquivir, tuvieron una cuestion y saltaron á tierra en el puente llamado del Obispo.

Allí, sin más testigos que los pilares y la muda naturaleza, se batieron fero- zmente á cuchilladas. Uno de los comba- tientes quedó sobre el campo de batalla, con una ancha herida en el pecho.

La pareja de Guardia civil del puesto de Begijar acudió á los lamentos y pre- senció la agonía del desdichado, que en sus últimos momentos hizo las declara- ciones oportunas.

Segun telegrama de anoche, la Guar- dia civil del puesto de Vencalvo (Zamo- ra) ha detenido ayer á un sujeto, autor de un importante robo cometido á fines del mes anterior á un vecino de Cara- vaca, de la misma provincia.

El detenido, convicto y confeso de su delito, ha sido puesto á disposicion de los tribunales, juntamente con la can- tidad de 2.625 pesetas que se le ocu- paron.

En Torrella de Montgrós (Gerona) ocurrió ayer una sensible desgracia, casi al mismo tiempo que se cometia un horrendo crimen.

Una mujer de 48 años de edad, que estaba sacando agua de un pozo, incli- nándose demasiado para arreglar la soga con que tenia atado un cubo, se cayó al pozo, del cual fué extraida ya cadáver.

La infeliz se llamaba Josefa Torres. Casi á la misma hora se encontraba sobre una silla, asomada á la ventana de su propia casa, una preciosa niña de cuatro años hija del rico hacendado de aquella poblacion D. Ramon Golibera, cuando fué muerta de un disparo de arma de fuego que se hizo desde un punto de fuera.

Hasta ahora se ignora quién haya sido el autor de tan horrible crimen, que ha causado la indignacion general, y si el móvil que lo impulsara ha sido alguna venganza personal.

El juzgado ha procedido á practicar las oportunas diligencias en averigua- cion del autor ó autores.

Segun se nos manifiesta, parece ser que en la estacion del ferro-carril del Mediodía existen, hace bastante tiempo, cinco wagones cargados, los cua- les despiden un olor tan fétido que más de un empleado se ha puesto malo del estómago al pasar cerca del muelle del aceite.

Llamamos la atencion de la empresa y de la autoridad competente á fin de que, con la brevedad que la salud pú- blica reclama, se haga de manera que desaparezca semejante foco de infec- cion, más expuesto en esta temporada que en otra alguna á producir graves males.

A fines de mes se verificará la aper- tura de la calle de Santa Isabel hasta su terminacion en el paseo de Atocha.

Los vecinos de aquel barrio celebra- rán el acto, para lo cual han abierto una suscripcion, y asistirán á él los conceja- les y autoridades del distrito.

El paso del canal de Suez se halla completamente libre, y por él circulan buques de todas las naciones.

El lunes firmará S. M. el Rey el de- creto nombrando presidente del Tribu- nal Supremo al Sr. Alonso Colmenares, y jubilando, á su instancia, al señor marqués de Reinos, que tantos y tan eminentes servicios prestó, durante su larga carrera, en la magistratura.

Anoche se reunieron en los salones de La Correspondencia de España, los re-

presentantes de los periódicos siguientes:

La Correspondencia Militar, La Patria, El Correo Militar, El Eco del Lítoral, La Nueva Prensa, La Fé, El Imparcial, El Li- beral, Revista de Marina, Boletín Oficial de Infantería de Marina, EL POPULAR, Crónica de la Música, El Figaro, El Pro- greso, La Integridad de la Patria, El Dia- rio Español, El correo, El Cronista, La Iberia, La Epoca, El Moín, El Porvenir, La Ilustracion Española y Americana La Propaganda Liberal, La Revista Militar, El Debate, El Globo, La Union Obrera Ba- lear, La Citara de Santiago, El País, El Boletín de Ad ministracion Militar, El Dia- rio de Calatayud, El Día, El Cencerro, La Discusion, El Constitucional, El Diario de San Fernando y La Correspondencia de Es- paña.

El objeto de la reunion fué organizar un meeting, en el que se trata de la ne- cesidad de reconstituir la marina de guerra nacional.

Ocupó la presidencia el antiguo pe- riodista y director de La Epoca, D. Diego Bravo y Deston.

Abierta la sesion á las nueve y media, hicieron uso de la palabra, en frase elo cuente é inspirados en el más puro pa- triotismo, los Sres Pardo, de El Correo Militar; Tarrago, de EL POPULAR; Tor- res, de El Eco del Lítoral; Peñal, de El Progreso; Araus, de El Liberal; Hermua, de La Correspondencia Militar, y Romero Quiñones, teniente coronel de caba- llería.

El deseo de los oradores, como el de todos los concurrentes, era que nuestra marina, que ostenta tan gloriosas tra- diciones, tenga los medios materiales para llevar á todos los mares la enseña de Castilla.

El debate, si debate puede conside- rarse la manifestacion unánime de sen- timientos patrióticos, se redujo á una mera cuestion de procedimiento, á fijar el modo y la forma de celebrar una reunion pública donde sean aquilatados todos los pensamientos y se expongan todos los pareceres.

Para elegir la junta ejecutiva que ha de dar vida y calor al pensamiento ini- ciado por la prensa, y para convocar el meeting anunciado, fueron elegidos los representantes de El Globo, El Porvenir, El Debate, El Correo, Correspondencia Mi- litar é Ilustracion Militar, El Eco del Lí- toral, La Epoca, La Iberia, El Liberal y La Correspondencia de España.

La comision nombrada realizará en breve su patriótico encargo, porque nada hay que afecte á los intereses nacionales como el fomento de la ma- rina, base de la preponderancia espa- ñola.

Antes de terminar la reunion se dió cuenta del proyecto presentado por don Eduardo Orgaz.

Con referencia á lo informado á S. M. por el ministro de la Gobernacion, de que en otro lugar hablamos, oigamos á El Liberal.

Dice así:

«A varios amigos del Gobierno, que tienen frecuente comunicacion con los centros oficiales, oimos anoche asegu- rar que en Palma de Mallorca se esta- ban llevando á cabo con gran actividad, y sin encontrar resistencia alguna, los embargos dictados por la Administra- cion contra los contribuyentes morosos y que muchos de estos se habian pre- sentado en las oficinas de Hacienda para pagar sus cuotas y los recargos correspondientes.

Estas noticias no concuerdan con el lacónico, pero expresivo, telegrama que dirigió anoche el director de nues- tro estimado colega mallorquin, titula- do El Comercio, que en otro lugar publi- camos.)

Nosotros, entre las noticias de origen oficial y las de la redaccion de El Comer- cio, optamos por las últimas.»

El alcalde de un pueblo inmediato á Coruña ha remitido á la cap tal, á dis- posicion del gobernador, acompañada por dos comisionados suyos, una jóven cubana con una niña de tierna edad, fruto de los amores de aquella en Cuba con un sujeto que desde su vuelta á España y á su pueblo sostenia relacio- nes incestuosas con una hermana suya, causando la indignacion del vecindario y la desesperacion de la criolla: el amante pretendió que ésta se embar- caba para Cuba, pero sin su hija; no ac- cediendo la madre, fué robada la niña, hasta que, recuperada, el alcalde ha crei- do prudente, para evitar sucesos más desagradables, poner el hecho en co- nocimiento de los tribunales y enviar la jóven á Coruña para que pueda em- barcarse par su país.

Entre los vecinos del pueblo se ha abierto una suscripcion para facilitarla toda clase de comodidades en el viaje

Deciase anoche, con referencia á noti- cias oficiales, que los embargos de Bar- celona serian suspendidos probable- mente, á consecuencia de un arreglo que se trataba de llevar á cabo entre el gobernador de la provincia y los indus- triales de la capital.

Sesenta funcionarios más de los que ya se han nombrado son necesarios para auxiliar las operaciones de la conver- sion en París, Londres, Amsterdam y Bruselas. Sólo Londres reclama 12.

Para atender á este servicio salieron ayer algunos empleados en el express del Norte.

A la sequia del invierno y primavera últimos en Huelva, cuyos tristes resul- tados toca en primer término la clase agricultura de la provincia, hay que agregar que la explotacion de las minas

de Riotinto tendrá tal vez que disminuir los trabajos de cimentacion del cobre por falta de agua, lo cual seria de tris- tes resultados, por estar empleados en dicho trabajo algunos miles de hombres. Los trabajos de las obras del puerto continúan paralizados. Terminadas las ope- raciones de la recoleccion, el mercado continúa estacionario, aunque notando ss tendencia al alza en el precio de los cereales.

La Agencia Veritas acaba de publicar la estadística de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Mayo del corriente año.

Se han perdido en dicho mes los bar- cos de vela siguientes: 15 alemanes, 9 americanos, 36 ingleses, 1 austriaco, 1 belga, 2 daneses, 1 español, 13 france- ses, 1 haitiano, 2 holandeses, 2 italianos, 8 noruegos, 1 portugués, 1 ruso, 5 sne- co; total 98; y los vapores siguientes: 1 americano, 5 ingleses, 1 brasileño, 1 es- pañol, 1 frances, 1 italiano, total 10.

La Correspondencia de España ha reci- bido el siguiente telegrama:

PALMA 21 (9 n.).—Embargos con di- ficultad. Detenidos Eduardo Martí y pro- curador Zavaleta.—C.

Pues si se confrontan con lo que el ministro de la Gobernacion dijo á S. M., no hay conformidad de lo uno á lo otro.

Sentiríamos que D. Venancio, en su buen deseo, se hubiera equivocado al informar á S. M.

Por la direccion general de Correos y Telégrafos se ha dispuesto que para las estaciones de Fernan Nuñez, Boba dilla, Archidona, Huetor, Illoras, Ove- jo, Espiel, Alcantarilla, Cuervo, Espe- luy y Villagordo, pertenecientes á los ferro-carriles andaluces, deberá cobrar se, además del impuesto de los telégra- mas, el de correo, en atencion á que dis- tan aquellas más de 1.500 metros de los pueblos respectivos.

En el correo de Andalucía llegaron ayer á Madrid los Sres. D. Carlos Dávi- la y D. Luis Segalerva, presidente y sín- dico respectivamente del Ayuntamien- to de Málaga.

Representando á la Corporacion, vien- en á la corte dichos señores para expo- ner al Gobierno verbalmente la precaria situacion que atraviesa aquella locali- dad, las contrariedades que há tiempo sufren las clases industriales y mercan- tiles de Málaga, y la imposibilidad en que se hallan de satisfacer los tributos si no se les concede algun respiro y no se disminuyen á un punto razonable las cargas que sobre ellas vienen pesando.

En estos momentos—segun nos ase- guró ayer uno de los diputados mala- guenos—hay en Málaga nueve mil co- merciantes é industriales sujetos por la Administracion á la vía de apremio.

Nos parece muy oportuna la idea de El Liberal.

Dice este periódico que en Nueva- York se paga una multa por cada blas- femia ó juramento que se profiere en público, y aconseja al señor Abascal que sustituya con este el impuesto so- bre los perros.

A esto añade La Epoca:

«No creemos al señor Abascal capaz de imponer un impuesto sobre las ma- las palabras.

De sobra sabe S. E. que esta contri- bucion arruinaría á muchos españoles.»

Además, el señor Abascal dirá para su capote:

—Una blasfemia es poca cosa. Un perro ladrando es mucho. Que paguen los perros.

La situacion de Barcelona sigue sien- do poco envidiable

Ahora han sido denunciados al tribu- nal ordinario La Campana de Gracia, La Esquelú de la Torralva, La Tramontana y La Mosca Roja, por haber explicado las laminas cuya estampacion prohibió el gobernador.

Por telegramo se han recibido anoche en Madrid las siguientes noticias sobre sucesos ocurridos en las provincias:

—En el pueblo de Sarroca (Lérida) un voraz incendio redujo á cenizas una casa. La Guardia civil salvó de entre las llamas á tres niños y su madre.

—Otro incendio al parecer casual, ha destruido una casa del pueblo de Torralva de Calatrava, y gracias á los esfuerzos de la Guardia civil se han sal- vado las personas que la habitaban.

—Por la Guardia civil de Cantalapie- dra (Salamanca) ha sido hallado en el término del caserío La Carolina, el ca- dáver de un hombre que no pudo ser identificado.

Hecha la autopsia, resulta haber muerto á consecuencia de una congesti- on cerebral.

—La Guardia civil del puesto de Vencalvo ha rescatao 2.625 pesetas en oro que habian sido robadas á un veci- no de Casateca (Zamora.)

El dinero fué entregado á su dueño, y el presunto autor del delito á los tri- bunales.

Dicen algunos periódicos de Barcelona que en aquella capital se publicará pronto un periódico político titulado La Reconquista; inspirado por el diputa- do á Cortes por Villanueva y Geitruí, D. Victor Balaguer, y de cuya redac- cion formarían parte algunos otros di- putados á Cortes.

Los Ponientes de estos últimos días han causado perjuicios de considera- cion en las hortalizas de la huerta de Valencia, que en su generalidad re- sultan podridas, aumentando en conse-

cuencia los precios de las que resultan sanas.

En la subasta celebrada ayer en la di- reccion de la Deuda para la amortiza- cion de deuda perpétua interior y ex- terior, se han admitido proposiciones á los cambios de 28 48 á 28 54 en la interior, no habiéndose presentado proposi- cion alguna de la exterior.

Los tipos máximos fijados por el mi- nistro de Hacienda para la interior han sido 29 10 y para la exterior 31 20.

Por el ministerio de Gracia y Justicia ha sido resuelta una consulta elevada por el Colegio de Abogados de Búrgos, disponiendo la creacion de tres clases de sellos de bastaneo para el otorga- miento de poderes, clasificando aque- llos de primera, segunda y tercera cla- se, siendo el valor de los mismos el de seis, cuatro y dos pectas respectiva- mente.

Ayer tarde se hablaba como de un he- cho inconcuso de una combinacion de consejeros de Estado, de la que resulta- rán algunas cesantías y jubilaciones, entrando en dicho cuerpo algunos que han pertenecido á la carrera diplomá- tica.

Telégramas.

LONDRES 21.—Las noticias de Ale- jandria aseguran que se va normalizan- do el anterior estado de cosas.

La organizacion de la policia egipcia está casi terminada, y dentro de dos ó tres dias dejarán de prestar este servi- cio las tropas inglesas.

Muchísimos indignas regresan á Alejandria, y bastantes europeos han vuelto á abrir sus tiendas.

PARIS 21.—Se tiene poca confianza en la aceptacion de Turquía para asis- tir á las deliberaciones de la conferen- cia de Constantinopla sobre la intervenc- ion en Egipto, considerándose seguro que el Sultán se negará rotunda- mente á intervenir militarmente.

La prensa de Lóngrés se expresa en el mismo sentido, y aconseja al Gobier- no de la Gran Bretaña que obre pronto y sin contemplaciones.

LONDRES 21.—Las noticias del Cairo son poco tranquilizadoras.

Aumenta la emigracion de europeos ante la seguridad de que Arabi piensa hacerse fuerte en esta plaza.

Las tropas de Arabi siguen entrega- das al pillaje, apoderándose de todo el ganado que encuentran.

Se confirma la noticia de que Arabi ha hecho cortar un canal que surtía de agua dulce á Alejandria.

ALEJANDRIA 21.—El 19 de estemes, durante la noche han estallado cuatro incendios de consideracion. Unos vein- te ladrones han sido presos.

Muchos habitantes se quejan de que sus casas han sido saqueadas por in- gleses.

NUEVA-YORK (sin fecha).—Falleció el presidente de la República de Costa Rica. La reemplaza Próspero Fernandez.

PARIS 21.—Bolsa:

Fondos franceses: 3 por 100, 81 65.

Id. 5 por 100, 115 60.

Españoles: 3 por 100 exterior, 27 1/2.

Id. interior, 00 00.

Deuda amortizable exterior, 00 00.

Id. interior, 00 00.

Obligaciones de Cuba, 498 75.

Consolidados ingleses, 99 13 1/2.

Ultima hora:

3 por 100 interior, 25 11 1/2.

Id. exterior, 27 5 8.

Deuda amortizable exterior, 00 00.

Id. interior, 00 00.

Obligaciones de Cuba, 498 75.

4 por 100 exterior, 00 00.

4 por 100 amortizable, 75 3 8.

LONDRES 21.— Clausura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 27 5 8.

PARIS 21.—El dictámen de la comi- sion del Senado, encargada de exami- nar los créditos para Egipto, es favora- ble al Gobierno.

Es probable que el martes comience la discusion.

El periódico Le Temps dice que, ha- biendo sometido Francia á Inglaterra á la conferencia el proyecto de ocupa- cion del Canal de Suez, no deben espe- rar la decision de la conferencia para realizar el proyecto.

LONDRES 21.—Cámara de los Comu- nes.—El presidente del Gabinete, señor Gladstone, da cuenta á la Cámara de la proclama de Arabi, declarándose en-emi- go irreconciliable de los ingleses.

En dicha proclama acusa al Khedi- ve de cooperar con los ingleses á la ruina del país, y termina declarando que, estando Egipto bajo la ley militar, debe obedecer únicamente sus órdenes, y que castigará severamente á los des- obedientes.

El periódico The Times publica varios telegramas diciendo que los asesinos del Cairo comenzaron por el barrio de los judios.

Tambien hubo asesinatos en Damietta, Took benta y Calimb, donde hubo fami- lias enteras sacadas de los wagones y arrojadas sobre los rails, pereciendo to- dos.

CONSTANTINOPLA 21.—El Gobier- no del Sultán ha notificado á los re- presentantes de las potencias su intencion de enviar tropas á Egipto, pero pidiendo que se modifiquen las condiciones.

NUEVA-YORK 21.—Segun noticias de Haití, han sido expulsados de aque- lla República, por el presidente Salo- mon, los cónsules de España y Francia, los cuales se vieron obligados á refu- giarse en Jamaica.

Un despacho de Puerto-Príncipe dice que un voraz incendio ha destruido 83 casas en aquella capital.

Varios buques de guerra extranjeros se hallan actualmente en Puerto-Príncipe.

CONSTANTINOPLA 22.—Assim-Bajá ha sido nombrado único representante del Gobierno turco en la conferencia.

LONDRES 22.—La Cámara de los Comunes ha aprobado en tercera lectura la ley de arrendamientos atrasados.

The Times de esta mañana dice, que participando Francia de la expedición a Egipto, el efectivo de las tropas inglesas un tanto reducido se compondrá de unos 14.000 hombres.

ROMA 21 (noche).—El tribunal ha rechazado la pretensión de los herederos de Pío IX que pedían el pago de cinco anualidades de la lista civil que el Gobierno italiano debe, y que Pío IX no quiso recibir.

Fabra.

Miscelánea.

Llamamos la atención de la autoridad competente para que de una vez se resuelva la ya larga y enojosa reclamación que la prensa en general viene haciendo para que desaparezca la fábrica de bugias que existe en el barrio del Gobernador.

Era esta mañana tan intenso el vapor metéorico que se desprendía de las chimeneas de dicha fábrica, que los vecinos de la calle de San Pedro y otros adyacentes se veían envueltos en una atmósfera densa y casi irrespirable.

Demostrado está el funesto efecto que los miasmas de dicha fábrica producen por las sustancias perniciosas a la salud que entran en la elaboración de las bugias.

¿Qué privilegio exclusivo tiene esa fábrica para funcionar en un sitio céntrico de una población numerosa?

Esperamos que las autoridades tomen seriamente cartas en este asunto, y que la fábrica se instale fuera del radio de Madrid, si es que no se quiere que aquel vecindario se vea amenazado de un contagio.

¿Es primero la conveniencia particular que la higiene pública?

Mañana domingo, á las cuatro de la madrugada, revisará el alcalde de Madrid, en la calle de Alfonso XII, todo el material de incendios existente hoy, con objeto de conocer el estado en que se halla, y proceder inmediatamente á la recomposición de aquellos aparatos que se consideren útiles á prestar servicio.

Las cédulas personales del último año económico servirán hasta nueva orden, que fijará el plazo en el que han de repetirse ó adquirirse por los interesados.

Ayer tarde fueron presos dos sujetos que aprovecharon anteayer un momento en que el dueño de una tienda de jabón de la calle de San Vicente entraba en el interior de la casa y se apoderaron de 1.500 reales que el cajón contenía.

Las noches de concierto lo son de oro para la empresa del Jardín del Buen Retiro. Anoche, cuando la orquesta ejecutaba la preciosa Marcha morisca, de Chapi, no había ni sillitas vacías, ni sitio donde colocarias. La entrada fué tan grande, como puede soñarla un empresario cuan o se arruina porque el público le es ingrato.

El programa era poco nuevo, pero era bueno, y la mayor parte de las obras que lo componían se aplaudieron mucho. La orquesta que dirige el maestro Caballero tuvo que repetir la marcha de Tannhäuser, de Wagner, los cuatro tiempos de la Fantasia morisca y la Pavana favorita, de Brissón.

En la madrugada de ayer estalló un petardo en la calle de la Alameda, cerca de la Platería de Martínez, sin que ocasionara daño alguno, no siendo habidos el autor ó autores del hecho.

Un sujeto de unos treinta y cinco años, de oficio cepillero y que habitaba en la calle de Santa Lucía, 4 y 6, principal, ha sido hallado ayer mañana muerto repentinamente sobre una silla, á consecuencia de un derrame de sangre.

Ha sido detenida ayer mañana en la plaza de Herradores una mujer que al hacer varias compras dió sucesivamente tres pesetas, todas las cuales resultaron falsas.

Ayer han detenido los agentes de vigilancia en la calle de Trajineros á los célebres tomadores de relojes El Cuadrado y Yébenes.

La persona arrollada ayer mañana por el tren número 3 en la estación de San Sebastián, es un desgraciado de mente llamado Carlos Iruvarrí, natural de la provincia de Pamplona, el cual se cree se acercó demasiado á la vía en el momento de pasar la locomotora.

Sección comercial.

Lo mismo en esta semana que en la anterior, poco podemos añadir acerca del estado de nuestros mercados y del aspecto que ofrece la cosecha presente en los principales centros agricultores

de la Península. Cuando se conozca de un modo oficial el resultado de la recolección de las provincias centrales, es de esperar que el precio estacionario en los cereales descienda en todas, ó bien de un modo lento y paulatino.

Ya dijimos en la revista pasada que, si bien en unas provincias la cosecha había sido mala, en ambas Castillas, por regla general, subsana con usura las esperanzas de los labradores, y esta noticia, que dimos entonces bajo una forma hipotética, se confirma más y más ante las noticias que nos comunican nuestros corresponsales.

Como consecuencia de esto, inmediatamente que los pequeños labradores saquen al mercado sus granos, los acaparadores no podrán mantener el alza y principiará un descenso que irá acentuándose en lo que queda de verano hasta la entrada del otoño.

Esta época será entonces la más crítica por las razones siguientes:

Si el Otoño se presenta húmedo y la nueva semantera se hace en buenas condiciones, los granos almacenados tendrán que salir precisamente al mercado y la baja será mayor: si, por el contrario, la sequedad atmosférica continúa, se presentará un alza relativa á las variaciones atmosféricas.

Puede ser que muchos acaparadores se retraigan, aguardando el giro que tomen los asuntos de Egipto, pero si la cuestión de Oriente llega á complicarse, no por esto puede ser muy sensible la alteración.

Rusia es la llamada á abastecer las exigencias y demandas de aquella parte, pues con la proximidad de las costas occidentales y meridionales del Mar Negro, se puede trasportar una inmensa cantidad de cereales que nacen en las provincias de aquel Imperio, y que son llamadas, con razón, el granero de Europa.

Considerado, pues, en globo el estado de la cosecha presente, hay motivos fundados para que cese la alarma que acerca de la cuestión de subsistencias se ha difundido por todas partes.

Solamente las provincias andaluzas, en la parte baja de aquella importante región, han sido las más castigadas, pues la de Granada, gracias á la abundancia de las aguas, ha podido recoger y está recogiendo una cosecha regular. También á gran parte de Extremadura y á algunas comarcas de Aragón y otras provincias les ha cabido la mala suerte de recolectar muy poco ó casi nada; pero ante el resultado de otras zonas, la compensación ha venido á dar un aspecto más lisonjero á asunto de tan vital interés.

Si á esto se añade la abundante cosecha de vino y aceite que prometen nuestros viñedos y olivares, el buen precio y la mayor demanda que se nota de caldos en nuestros centros productores y en nuestros puertos, bien podemos lisonjearnos de que las circunstancias no son tan fatales como hubo de creerse en un principio.

Hé aquí ahora los precios de los mercados:

Noblejas (Toledo) 17 de Julio.—Ha terminado la recolección de la cebada, y que ha sido tan sumamente corta que estos labradores se encuentran enteramente acobardados, por no coger siquiera para un trimestre del año, pero no es esto lo que les pone en tan grave situación, sino la carencia de paja para remediar en parte la falta de pienso, cuyo artículo no se encuentra en toda esta comarca pues lo poco que se pone á la venta es á un precio fabuloso, y para colmo de desgracias los abrumados impuestos que de día en día aumentan sobre el contribuyente; en fin, si el Todo poderoso no tiende su mano benéfica sobre esta comarca, no sé qué van á hacer estos labradores.

Se ha principiado la siega de los trigos, la que también es cortísima, que es lo que más puede sentirse.

Las viñas presentan una buena cosecha, y así será, si Dios las libra de una tormenta de las que con tanta frecuencia suele haber, a pesar de que ya ha causado bastante daño en este término la que hubo el 27 de Junio último.

La cosecha de aceituna no promete nada, todo debido á la sequía tan pertinaz que hemos venido experimentando.

Trigo candeal á 60 rs. fanega; cebada á 36.

Líquidos: Aceite á 38 rs. cántara; vino tinto á 15; aguardiente anisado á 37; espíritu de 35 á 90

Ubeda 19 de Julio.—Los precios de los artículos de este mercado son los siguientes:

Harina de primera, á 25 rs. arroba; de segunda, á 24; de tercera, á 23; moyuelo, á 11; salvado, á 9.

Trigo, á 67 reales las 92 libras; cebada, á 38 rs. fanega; garbanzos, de 60 á 60; habas, á 43.

Aceite, á 35 rs. arroba; vino, de 14 á 16; vinagre, de 12 á 14; aguardiente de 17 á 25 grados, de 28 á 43.

Jabón duro de pinta, á 28 rs. arroba; jabón blanco, á 20.

Haro 16 de Julio.—El estado del mercado animado y los precios firmes y no despreciables para las clases buenas, y con tendencias al alza los vinos superiores, que los cosecheros los reservan para más adelante.

En esta localidad continúan recorriendo las bodegas los comisionistas residentes en esta villa, aunque sin gran resultado positivo, pues los cosecheros se encuentran un tanto rehacios en admitir las proposiciones de aquellos. Los Sres Serrano, Marcelino y Compañía, hicieron á 14 rs., con una en ciento, una

partida de 700 cántaras de D. Valentín Urrecho.

San Vicente.—En esta semana se han extraído unas 7.000 cántaras llevadas por los cargadores para diferentes puntos del interior, y algunas partidas para Francia; los precios, muy variables según clase, desde 8 á 20 rs. cántara

Briones.—Reina gran animación en esta bodega, habiendo dado salida en estas dos semanas últimas á miles de cántaras, continuando los ajustes en gran escala; precios desde 13 á 15 reales, dominando en general el de 14. El Marqués de Terán cedió 2.000 cántaras al precio de 15 rs.

Olauro.—Renace la animación en esta bodega, una de las más paralizadas desde hace mucho tiempo, puede decirse que desde el principio de la campaña. La demanda es activa, pero los cosecheros resistiéndose á aceptar los precios ofrecidos por los compradores. Las operaciones efectuadas en esta quincena ascienden á unas 6.000 cántaras al precio desde 10 á 13 rs.

San Asensio.—Ajustadas en esta semana 600 cántaras de D. Policarpo Puras al precio de 17 1/2 rs., y de D. Pío Miguel otras 600 á 11 rs.

Casalaveina.—No faltan transacciones. Comisionistas de Haro realizan todas las semanas más ó menos partidas, pagando al precio de 10 á 12 rs.; á este tipo sabemos se han hecho de 2.000 á 2.500 cántaras.

Treviana.—Con buena salida, cuanto desean vender, despacha sus vinos esta plaza á los precios de 10 y 11 rs. para el interior, como dijimos la semana pasada, y para el extranjero á 10, puesto en la estación de Haro

Chivri.—Se hacen muy buenas ventas en esta bodega; ha dado salida en esta semana de 3.000 á 4.000 cántaras, y desde San Juan á unas 16.000 á precios muy regulares desde 11 1/2 á 14 y 14 1/2; á este último tipo se han llevado estos días con destino á Santander varias cubas de vino de bodega, pero clase buena.

Baños de Rioja.—Tenemos conocimiento de una partida importante (6.000 cántaras) realizada por el comisionista Sr. D. Ricardo Suso á D. Bernardo Saez de Cenzano, vino de la propiedad de la señora condesa de Montijo, á precio reservado.

En el partido de Nájera siguen los ajustes con actividad y sabemos que en Hornilleja se han hecho en esta semana varias partidas al precio de 11 y 12 reales cántara.

Cordeiro.—Ha dado salida en esta semana á infinidad de cubas.

Badarín.—Un comisionado de San Asensio ajustó en esta localidad 1.300 cántaras al precio de 9 1/4 con 2 1/2 en ciento.

Ultimada la trillada de la cebada su resultado ha sido altamente satisfactorio, é igual en los pueblos comarcanos y siendo mucho mayor en el Valle de San Millán; como ejemplo podemos citar que en el pueblo de Villar de Torre, en 5 fanegas de tierra, no de las superiores, el dueño ha cogido pasadas de 200 fanegas de grano.

Cenitico.—Verificadas ventas en estos días de 5 á 6.000 cántaras.

Labastida.—Son muchos los ajustes que se hacen en esta importante bodega.

Valenzuela 19 de Julio.—Las operaciones de siega continúan dando un resultado bastante mediano en las cebadas, y casi nulo en candeal. La cosecha de garbanzos excelente y los precios de los artículos son los siguientes:

Candeal de 60 á 61 rs. fanega; cebada nueva á 30; centeno á 33.

Garbanzos buenos de 100 á 140, según clase.

Aceite á 35 rs. arroba.

Reus 19 de Julio.—Aguardiente de industria: Espíritu de 35 á 82 85 duros jerezana.

Refinado de 24 2/4 de 26 á 26 1/2 duros carga; Holanda de 19 2/4 á 21 2/2

Aguardiente de orujo: Espíritu de 35 á 54 55 duros jerezana; refinado de 24 2/4 de 20 á 20 1/2; Holanda de 19 2/4 de 14 1/2 á 15

Aguardiente anisado: Doble anís de 19 á 20 de 27 á 27 1/2; sencillo de 17 á 18 á 20 21.

Vinos: Tinto dulce superior de 7 á 7 1/2 duros; mediano de 5 á 6 1/2; seco superior de 7 á 7 1/4, mediano de 6 á 6 1/4; flojo de 4 1/2 á 5; blanco de 4 á 4 2/4.

Mistelas: Tinto fuerte, clase superior, de 10 á 10 1/2 duros; blanca de 8 3/4 á 9; floja de 7 1/4 á 7 1/2.

Trigo de Urgel de 83 á 92 rs. cuarte; extranjero de 80 á 82; candeal de 88 á 92.

Harina de primera clase de 21 1/2 á 22 rs. arroba; de segunda de 19 1/2 á 20; de tercera de 15 á 16

Pamplona 19 de Julio.—Precio medio de los granos en el día de hoy: Trigo á 5 50 pesetas doble decalitro; nuevo á 5 21; cebada á 2 21; habas duras á 4 12, alhóva á 3 81.

Trigo vendido 104 dobles decálitros. Precios reducidos al sistema antiguo: Trigo á 30 95 rs. robo; nuevo á 29 33; cebada á 15 66; habas duras á 23 18; alhóva á 21 44

Villarubia de los Ojos 19 de Julio.—En esta semana última hemos tenido un gran cambio atmosférico de muchos frios, y un día de lluvia temporal que ha impedido las faenas de las eras.

Precios corrientes: Aceite á 37 rs. arroba; aguardiente á 34; vino á 8; vinagre á 9.

Candeal á 64 rs. fanega; gejar á 52; trigo á 54; cebada á 30; centeno á 45. Cañamo á 62 rs. arroba. Anís á 80 rs. fanega; panizo á 44.

Patatas á 5 rs. arroba.

Piedrahuesa 19 de Julio.— Sigue la recolección y las faenas agrícolas propias de la estación, dando un resultado menos que mediano.

Transacciones ningunas. Los precios son los siguientes: Trigo á 63 rs. fanega; candeal á 60; centeno á 40

Cebada á 46 rs. fanega, nominal; garbanzos á 104.

Aceite á 40 rs. arroba; aguardiente á 50; vino á 10.

La Solana 19 de Julio.—El tiempo bastante frío.

El sábado último cayó una abundante lluvia que ha perjudicado algun tanto las faenas agrícolas, que se llevan á cabo con alguna rapidez, por hallarse invadido este término de la gasta, que arrasa cuanto á su paso encuentra.

Los precios que hoy rigen son los siguientes: Candeal de 58 á 61 rs. fanega; gejar de 56 á 58; cebada de 28 á 30

Aceite de 36 á 48 rs. arroba; aguardiente de 35 á 37; vino de 7 á 9, según clase.

Almadén 19 de Julio.—Se están haciendo las operaciones del campo con alguna regularidad, y la cosecha se presenta mediana.

Las transacciones escasas y los ganados medianos. Los precios son los siguientes: Trigo de 65 á 68 rs. fanega; cebada de 28 á 32; centeno de 37 á 38; avena á 31; garbanzos de 100 á 110.

Valsepeñas 19 de Julio.—Llega á su término la cosecha de cereales, la que ha sido escasisima.

Los viñedos medianos, pues la oruga los ha perjudicado mucho. Los precios son los siguientes: Trigo candeal á 17 93 pesetas hectólitro; cebada á 16 32; garbanzos á 67 57.

Aceite á 8 pesetas decalitro; vino á 2 70; aguardiente á 5 60.

Zaragoza 19 de Julio.—Trigos: Catalan de 29 81 á 31 50 pesetas cahiz; hembrilla de 27 á 29 30; huerta de 25 12 á 26; centeno de 19 á 19 22.

Granos: Cebada de 13 á 13 20 pesetas cahiz; maíz hembrilla de 19 á 19 20; comun á 18 90; habas de 15 á 15 20.

Harinas: De primera de 45 á 49 pesetas los 100 kilos; de segunda de 42 á 45 50; de tercera de 34 á 36; remolida de 24 á 28.

Leon 15 de Julio.—El tiempo tan variado de frío, aguas y vientos que sentimos hace doce días, ha contenido á las mieses que empezaban á arrebatare con los fuertes calores de primeros de mes. Ocupados ya los labradores con la siega de la cebada y centeno, los mercados son casi nulos, y en el de hoy se presentó tan poco que los panaderos han tenido que sucumbir y pagar como han pedido, habiendo llegado á pagarse el trigo de 60 á 61 1/2 rs fanega; centeno de 31 á 33; cebada de 29 á 30; garbanzos de 110 á 130; titos cantados á 48; redondas á 56; alubia de color á 60; blanca á 66.

EXTRANJERO.

Los mercados extranjeros se encuentran hoy en un estado de expectación hasta tanto que sea conocido el resultado de la próxima cosecha.

Por las noticias que recibimos de Francia se nos dice que en todos los departamentos sólo se puede esperar una cosecha mediana.

Más fría y más expuesta allí la temperatura á sensibles alteraciones, ha experimentado en estos últimos días bastante movimiento, lo cual ha retrasado las faenas de la recolección.

Las harinas han bajado un franco en saco, lo cual demuestra que hay existencias bastantes; esto vendrá á compensar la falta que existe de depósitos en los centros productores.

En Inglaterra no se conocen aún los resultados de la cosecha; pero existen fundados temores de que esta sea mala.

Esas mismas noticias recibimos de los Estados Unidos y de California, pero hay que tener en cuenta que lo que se llama una cosecha mediana en el Norte América es equivalente á una cosecha buena en Europa, y la prueba palmaria de ello es el envío de harinas que se hace á los puertos de nuestro Continente de aquellos países

Esto quiere decir que los grandes terrenos laborables que se extienden desde la Florida á la bahía de Hudson, incluso el Canadá, tienen sobrantes para hacer frente á una crisis, hoy alejada por completo, en vista de que tanto en aquella parte como en Rusia se esperan grandes rendimientos.

ESTADO DEL TIEMPO.

La distribución de las presiones atmosféricas en Europa es la misma que la de los días anteriores. El barómetro desciende en Irlanda, y la dos áreas de presiones superiores á 765 milímetros, existe una al Norte de Rusia, y la otra en nuestra Península; este área se extiende hasta Baviera, atravesando la Francia de Sudoeste á Nordeste. La temperatura en Europa se eleva cada día. El buen tiempo se hace general. Las presiones aumentan en nuestra Península; su máxima altura es de 767 3 milímetros en Valencia; mínima 760 0 milímetros en Soría. Temperatura máxima, 32 6 grados en Sevilla; mínima, 19 7 grados en Santiago.

Sección religiosa.

Día 23.—San Liborio Obispo; San Apolinar, y Santas Erundina, Maria y Gracia.

Día 24.—Santa Cristina, virgen y mártir.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimas precios, Del 20, Del 21. Lists various financial instruments and their prices.

Descuentos.

Cupones de cinco vencimientos 1.º de Enero de 1875 á id. de 1877, 59 00.—Idem de id. de 1874, 64 50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. de 1876, 00 00.—Id. semestre de 30 de Junio de 1877, 55 00.—Id. id. bonos de 30 de Junio de 1876, 00 00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00 00.—Novenas partes del empréstito de 150 millones de pesetas, 00 00.—Primeras partes del mismo, 00 00.—Resultas de la sétima subasta, 00 00.—Idem de la octava, 00 00.—Idem de la novena, 00 00.—Idem de la décima, 00 00.—Idem de la undécima, 00 00.—Idem de la duodécima, 00 00.—Cartas para las subastas, 10 00.—Residuos de consolidado 1.º de Enero de 1873 á id. de 1874, 00 00.—Cupones de vencimientos anteriores á Julio de 1874, 00 00.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Días, Bares, PLAZAS, Días, Bares. Lists exchange rates for various provinces.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado á 28 275 al contado y fin de mes y 28 455 al próximo. Dinero.

MADRID: 1882. Imprenta de EL POPULAR, á cargo del P. Nozal, Huertas, 59.

Ayer se celebró consejo de Ministros en la Granja habiéndose estudiado detenidamente la situación de los ánimos en Barcelona y Las Baleares, donde como usted sabe, oponen los industriales una resistencia energética al pago de la contribución. Los ministros aceptando el criterio del Sr. Sagasta, no quieren apelar á medidas extraordinarias como la suspensión de las garantías constitucionales sin haber agotado antes todos los consejos de la prudencia.

El Sr. Camacho sin contrariar esta opinión de sus compañeros insinúa la idea de poner término á las rebeldías de los contribuyentes, apelando para ello á los medios que las leyes conceden al Gobierno.

Otro consejo celebraron después los ministros bajo la presidencia del Rey, sin que se hiciera otra cosa que aprobar los acuerdos adoptados en el anterior.

Ninguno de los dos consejos tienen

importancia política si hemos de creer á los corresponsales que tienen en S. I. de fondo los periódicos mas autorizados de esta corte.

Los sucesos de Egipto no revisten ya la gravedad que hace tres ó cuatro dias.

Las últimas noticias de Alejandria dicen que la organización de la policía egipcia está terminada y que muchos europeos vuelven á sus casas, hallándose abiertos todos los establecimientos.

El ex-dictador Arabi-bey continúa concentrando tropas para rechazar la intervención. En una proclama que ha dado á sus soldados insulta al Kediye por haberse prestado á los manejos de Inglaterra contra el Egipto.

La fortificación cerca del Cairo no ha sido interrumpida como había dicho el telegrafo.

Arabi-bey se aprovecha de todo cuanto puede servirle para sus planes.

Es segura la intervención de Turquía, pero según las indicaciones de la Agencia Fabrá, la prensa europea desconfía mucho de las intenciones de aquella potencia, por haber insinuado ya la idea de gestionar la reforma de las condiciones del mandato europeo. Se esperan con interés noticias de la conferencia que hoy se celebrará con asistencia del representante del Sultan.

Los pocos hombres políticos de importancia que habían quedado en Madrid se disponen á abandonarnos, notándose por consiguiente una calma clichea que causa la desesperación de los periodistas y corresponsales que á diario escriben.

El anuncio de las conferencias de Biarritz y de la formación de la izquierda liberal no da juego tampoco á la prensa, pues sobre ambos puntos se ha dicho y discutido lo que no es imaginable. Una noticia circuló ayer sin embargo

acerca de las conferencias, que ha causado general sorpresa.

Decíase que el Sr. Duque de la Torre se ha negado á tomar parte en aquellas, fundándose en que todavía es prematuro el acto que los disidentes quieren realizar. El general Serrano entendiendo que hasta ver el rumbo que el ministerio toma en la próxima legislatura, no debe abandonarse la actitud expectante que dichos elementos vienen observando.

El expediente de la carga de justicia es el arma que se proponen utilizar ciertos constitucionales en contra del señor Sagasta en el caso de que este persista en continuar hasta Febrero con el actual gabinete.

El Corresponsal, LL.

DOLORES DE CABEZA.

Generalmente son producidos por el desarreglo del estómago y del hígado, y hasta ahora no se ha descubierto un me-

dicamento que limpie, entone y arregle estos órganos tan segura, pronta y eficazmente como las Pildoras Azucaradas de Bristol. Eduardo Raldiriz, residente en Santiago de Cuba, escribe, con fecha 24 de Enero de 1887, lo siguiente: «Después de haber estado padeciendo por espacio de ocho años de una jaqueca casi constante, me curé con dos frascos de Pildoras Azucaradas de Bristol. Esto me hace cinco meses y no he vuelto á tener recaídas.—La señora Inés Rubio, residente en Méjico, dice:—«Las Pildoras de usted me han devuelto el goce de la vida. Por espacio de muchos años habia padecido dolores de cabeza biliosos que me atormentaban constantemente. Ningún medicamento produjo efecto sobre la enfermedad hasta que tomé las Pildoras.—No tan solo han extirpado la enfermedad sino que han mejorado mi salud general». En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarpaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Pildoras.—430.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 5 céntimos de peseta la línea; por dos á 4, y por tres en adelante á 3; los blancos y las mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen. Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 15 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Almanaque.

| Día 25 Julio. | SALIDA. | PUERTA. |
|---------------|---------|----------|
| Sol. | 4 56 m. | 7 16 t. |
| Luna. | 2-36 m. | 12-19 u. |

Boletín religioso.

Santos.—Martes: Santiago apóstol, p. de España y San Cristóbal mr.
Miércoles: Santa Ana madre de Nuestra Señora.

Jubilés.—Martes: En la iglesia de Santiago y en la de la Merced; en la primera se aplica por D. Ana Abellan y D. Dolores Hernandez, misas de hora, y en la segunda por D. Mariano Fontes Contreras, Marqués de Ordoño y del Campillo, misas de medias horas.

Se descubre á las 8 y á las 5 y 3; se reza el rosario, y enséguida la visita, reservándose á las 6 y media.

Cultos.—Mañana empezará en el templo de la Merced la solemnidad de la novena que se celebra en los dias festivos, dedicada á María Santísima de los Remedios, la cual se hará á las cinco de la tarde, predicando en cada una un misionero apostólico. Todos los dias de la novena habrá misa á las siete y á seguida se leerá la novena.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.

Precios del día 24.

| FANEGA. | |
|-----------------------|-------------|
| Talco del país, de .. | 62 á 66 rs. |
| Colada, de .. | 28 á 29 " |

Anuncios.

Alerta, fumadores españoles!

Aseguramos al público que nuestro papel de *Caña de azúcar godurado y médico acidulado* supera á cuantos nos vienen del extranjero, según acreditamos por los dictámenes del ilustre Colegio de farmacéuticos, del eminente higienista inspector de la provincia de Barcelona D. Carlos Ronquillo y del célebre Dr. D. Gabriel de la Puente, catedrático de la Universidad Central de Madrid, insertos en las cubiertas de los libritos.

Y solo por puro patriotismo y para que nuestros productos nacionales no se vean postergados por la ilustre bondad y calidad de otros papeles extranjeros, llamamos la atención del público y gritamos: *Alerta, fumadores!*

Para las personas predispuestas á la tisis, les recomendamos el tan aprobado por los facultativos, el *Caña de azúcar doble godurado*.

Depósito exclusivo: Sres. Ferrer hermanos, plaza de San Julian, números 1, 2 y 3, Murcia. 30-30

ABANICOS, BASTONES Y SOMBRILLAS.

Frecuentemente se están recibiendo grandes novedades en el BAZAR VENECIANO, Trapería, 16

Zapatos y zapatillas para la presente estación. Gran surtido á precios baratísimos.

BIZCOCHOS MALLORQUINES á 6 reales libra, se han recibido en la tienda de ultramarinos de

Juan Mercader, Frenería, 9

COMPANIA COLONIAL

Fundadora en España de la fabricación de chocolates á vapor

Procedera efectiva de la Real Casa

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Única casa en su ramo premiada en la

Exposición Universal de París

CON DOS MEDALLAS.

CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE.

ACREDITADOS CAFES

LOS UNICOS PREMIADOS

EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFA.

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.

Depósito general. . . Calle Mayor, 18 y 20.

Sucursal. Montera, 8.

MADRID.

Se venden en Murcia en los establecimientos de los Sres. D. Salvador Soriano y compañía, plaza de S. Pedro — D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho — Ferrer hermanos, plaza de S. Julian — Gabriel Raigal, Arco de Verónicas

Curacione de las fiebres intermitentes

POR LAS

Pildoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son elzoz de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Pildoras Febrífugas del Dr. Kerison*; y después de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja, 6 rs. en todas las farmacias

Depósito al por mayor, farmacia de Aguiñar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo al punto donde se designe.

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA

SE CONSERVAN SIEMPRE CON LA

VELOUTINE VIARD

RECOMPENSADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

Da al cutis tersura, frescura, Adelgado.

PRECIOS: con boria, 40, 25, 10 r' caja. Sin boria, 14 r'

Perfumería F. VIARD, PARIS-LEVALLOIS

MADRID: Por mayor, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, SORDO, 31

Depósito en Murcia: establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

MARIANO GARRIGOS.

Tallista y ebanista establecido en la plaza de los Gatos, ha trasladado su taller á la

Calle de la Sociedad, núm. 9.

P. -15-9

BAÑOS DE SAN ANTONIO

A CARGO DE

Mariano Pelegrin.

Están abiertos desde el dia del titular y se cerrarán el 15 de Setiembre.

PRECIOS: Baño sin ropa. 4 rs.

Idem con ella. 5 id.

Tambien hay pilas para matrimonios.

GUIA DEL BAÑISTA

EN ARCHENA.

Se vende en la imprenta de este periódico.

Imprenta de LA PAZ.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

UNICO EN SU RAMO.

PREMIADO CON LA CRUZ DE LA LEGION DE HONOR

EN LA ULTIMA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS DE 1878.

24 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

por el merito y superioridad de sus productos.

Tés.—Cafés.—Sopas.

Dirección; PALMA, 8, Madrid.

Se expenden en todos los principales establecimientos de España.

PAPEL DE FUMAR de hilo puro y anacahuita, el mas higiénico de todos los papeles, marca de D. Jaime el Conquistador y la Señera. A 5 céntimos de peseta el brillo, calle de Zoco, 5.

LICOR BREA MÚNERA.

Tos entornos pulmonares, garganta, órganos respiratorios, laringe, esofago y demás enfermedades del pecho, reumatismo, cefalalgia, neuralgia, etc.

NOTA.—El 15 Abril 1875, hallándose en Barcelona Mr. Geyon, de París, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Académicos de Barcelona y París y lo aceptó.—L. PRASGA.

Venta en las farmacias y droguerías. Autor Escudillers, 22, Barcelona.

MUNERA HERMANOS.

PAPEL, canamazo de colores para tarjetas caladas. Se vende á 10 céntimos de peseta cada tarjeta de 7 X 11 centímetros, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Papel pautado para escuelas.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PILDORAS DE BRISTOL



El caucho de la pasión en verso. Se vende á dos cuartos en la imprenta de este diario. CROMOS SUPERIORES. FARETAS DE FANTASIA Y DE SORPRESA se venen en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Regulan todos los desarreglos biliosos, con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO

y son extremadamente fáciles de tomarse, por su razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébenlos, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en las principales farmacias droguerías de los Sres. Ferrer, hermanos, plaza de San Julian, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Pildoras y unguento Holloway

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortalecen la organización entera.

Las pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas mas robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes purificantes de estas pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, etc. doloroso y la parálisis.

Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford, 11, Londres, W. C., antes 244, Strand

GOYA Y REUMA PILDORAS DE LARTIGUE

Depósito general: Farmacia PELLETIER, rue Jacob, 45, Paris.

Prescritas hace mas de 30 años por todos los médicos de Francia, disipan los ataques mas violentos en 24 ó 36 horas, impiden la frecuencia de los accesos, imposibilitan que pasen de una parte á otra del cuerpo, y las mas veces curan radicalmente. Precio, 42 rs.

Madrid: Venta por mayor para España y Colonias, Agencia franco-española, Sordo, 31.

Murcia, farmacia de D. José Benedetti.

Ntra. Sra. de la Fuensanta.

Estampas finas para cuadro á doce cuartos una, se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia